

## Ein Schweizer wird verehrt wie ein Heiliger

Mär 21 Verfasst von [PJe](#) in [Faszination Vietnam](#)



In Nha Trang wird ein Schweizer verehrt, ja fast vergöttert, der in der Schweiz ziemlich in Vergessenheit geraten ist: Alexandre Émile Jean Yersin, der Entdecker des Pesterregers. Die Menschen hier in Nha Trang danken es ihm insbesondere, dass es Yersin gelang, Taifune vorherzusagen, was vielen Fischern das Leben rettete.

1894 entdeckte Yersin in Hongkong den Pestbazillus, dem er seinen Namen gab (*Yersinia pestis*). 1895 beteiligte er sich in Paris an der Entwicklung eines Heilserums gegen die Pest. In Hanoi gründete er 1902 die erste medizinische Schule und 1905 in Nha Trang das erste Institut Pasteur.

Nach ihm benannt ist in Nha Trang eine Strasse, ein Platz und eine Schule. Es gibt, zentral gelegen, das Alexandre Yersin Museum, an der Uferpromenade sein Denkmal (im Bild oben) und, weil die Strasse gesperrt ist, ein derzeit nicht zugängliches Monument, gut 50 Kilometer ausserhalb von Nha Trang. Yersin ist in Nha Trang fast allgegenwärtig.

Eine Yersin-Büste findet man zum Beispiel aber auch in Honkong und eine Gedenktafel am Stadtgymnasium in Lausanne. Vor allen in Südvietnam ist sein Name präsent. Aber nirgends wird er so stark verehrt wie in Nha Trang. Hier wird sein Andenken hochgehalten und die Einheimischen bringen bei Sonnenaufgang Blumen und Gaben zum Denkmal direkt am Strand.

Yersins Leben und Wirken beschreibt das deutsche Fernsehen SWR2 wie folgt: «Wer in Zentralvietnam gleich neben Buddha wie ein Heiliger verehrt wird, ist eine der faszinierendsten Forscherpersönlichkeiten der jüngeren Geschichte: Alexandre Yersin. Während Jahrzehnten forschte der gebürtige Schweizer Mediziner, der einst zum innersten Kreis von Louis Pasteur gehörte, in Indochina. Er erlangte Weltruhm, als er vor 120 Jahren den Pesterreger entdeckte - ein medizinhistorischer Krimi.»

Diesem Krimi haben einige nachgespürt. So auch Patrick Deville in seinem Roman «Pest und Cholera», den das Schweizer Fernsehen in der Sendung «Der vergessene Schweizer Forscher, der die Pest besiegte» würdigte.

Alexandre Yersin wurde am 22. September 1863 in Aubonne (Schweiz) geboren und starb am 28. Februar 1943 in Nha Trang, meiner neuen Heimat.

Mehr zu Yersins Leben und Schaffen: [https://de.wikipedia.org/wiki/Alexandre\\_%C3%89mile\\_Jean\\_Yersin](https://de.wikipedia.org/wiki/Alexandre_%C3%89mile_Jean_Yersin)



Copyright © 2017 by Text ARTelier GmbH

[PRINT](#)